

CONGRES de la S.D.S

La SDS est l'ancienne organisation étudiante du Parti Social Démocrate Allemand, le SPD. Elle fut exclue par ce dernier il y a quelques années à cause de sa radicalisation sur des positions de gauche. Elle tenait cette année à Francfort, du 4 au 8 Septembre, sa XXII^e Conférence Annuelle.

La SDS est encore aujourd'hui plus un conglomérat de groupes locaux que une organisation nationale. Plusieurs tendances y coexistent, aucune n'ayant une influence suffisamment déterminante pour imposer sa ligne et sa discipline sur le plan national. Les décisions de la Conférence Annuelle n'ont que peu de répercussions sur l'activité des groupes locaux.

Une grandelibertété et un "démocratie" positif existent dans la S.D.S., organisation radicale de masse plus qu'organisation d'avant-garde. Un membre exclu de l'organisation, pourchassé par la police et protégé par la Conférence, put ainsi s'exprimer librement à la tribune; toute organisation de gauche désirant apporter son salut se voit accorder le droit de parole, et cela malgré l'ampleur des débats. Sont notamment intervenues cette année la "Jeune Garde socialiste" (Belgique), la J.C.R., le N.A.J. (organisation étudiante dissidente du parti Travailleiste anglais), des camarades représentant une scission de gauche du P.C. espagnol, le groupe Politheia (Hollande), la "Student for a Democratic Society" (S.D.S. des U.S.A.), le parti communiste allemand, des représentants des étudiants d'Allemagne de l'Est et d'U.R.S.S., la IV^e internationale, ... Le groupe "Révoltes", qui s'exprimait régulièrement dans les congrès de la S.D.S. n'est pas apparu cette année, probablement à la suite des incidents qui se sont produits dans un camp de vacances en Angleterre que la délégation allemande a quitté avec éclats.

L'importance de la S.D.S. provient du fait qu'elle s'est révélée apte à capitaliser la radicalisation de la jeunesse étudiante allemande sur les problèmes de la révolution coloniale et des libertés démocratiques. Elle s'est considérablement développée après les manifestations de juin dernier à Berlin contre la venue du Shah d'Iran, au cours desquelles un étudiant devait être abattu par la police. Ses obsèques furent célébrées dans toutes les universités allemandes.

La S.D.S. est l'organisation d'où sortira une fraction importante de la nouvelle avant-garde allemande. Deux tendances y jouent un rôle particulièrement important :

I) la tendance organisée autour du K.P.D. (parti communiste stalinien, actuellement illégal), qui joue la carte d'un marxisme orthodoxe verbal. Cette attitude est apr ailleurs fort explicable : sa situation ultra-minoritaire dans la société allemande lui permet d'apparaître comme représentante du prolétariat et de la révolution socialiste sans avoir à s'engager concrètement. Les représentants de cette tendance ont en effet une attitude politique attentiste. Ils bénéficient du soutien constant et actif de l'Allemagne de l'Est, et sont majoritaires à Cologne et Munich. Au Congrès, minoritaires, ils ont vu la plupart des votes se faire contre eux.

II) La tendance "dutschiste", du nom de son dirigeant Dutschke. Cette tendance joue un rôle essentiel dans la radicalisation et l'organisation du milieu étudiant. Majoritaire en particulier à Berlin et Francfort elle se trouve en tête des mouve-